
 

 

 

Antrag auf längerfristigen Abschluss der Vereinbaru ngen über Kernzeitbetreuung/ergänzende 
Betreuung im Rahmen der Verlässlichen Grundschule d urch die VHS Pforzheim 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Boch,  

 

der Stadtrat möge beschließen: 

Die mit Vorlage O 1175 am 03.07.2007 beschlossene jährliche Verlängerungsfrist für die 

Vereinbarung zwischen der Stadt Pforzheim und der Volkshochschule Pforzheim-Enzkreis GmbH über 

die Übernahme der Kernzeitbetreuung/ Schulkindbetreuung wird zugunsten einer langfristigeren 

Vertragslaufzeit aufgehoben. 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt in Gespräche und Verhandlungen mit der Geschäftsführung der 

VHS über die städtische Planung der Kernzeitbetreuung und die Möglichkeiten einer längerfristigen 

Vereinbarung in dem Bereich einzutreten. 

 

Begründung: 

Nachdem mit der oben genannten Vorlage die vorher geltende Vertragslaufzeit von  5 Jahren wegen 

Unsicherheiten hinsichtlich der weiteren Entwicklung der Schulkindbetreuung auf eine jährliche 

Verlängerungsfrist festgelegt wurde konnte die VHS ihren Mitarbeiter*innen ihrerseits nur 

Arbeitsverträge mit einer Laufzeit von 1 Jahr mit der Option einer jährlichen Verlängerung anbieten. 

 

Diese Planungsunsicherheit ist auf alle Fälle ein Nachteil für das Gewinnen von Fachkräften 

beziehungsweise das Verhindern der Abwanderung von qualifizierten Mitarbeiter*innen. 

 

Für die Geschäftsführung bedeutet die jährliche Verlängerungsfrist erhebliche Unsicherheiten für eine 

nachhaltige Steuerung. 

 

Pforzheim, 03. April 2019 

Fraktion WiP/LE/Die Linke  Marktplatz 1  75175 Pforzheim 

 
Herrn Oberbürgermeister Peter Boch 
Marktplatz 1 
75175 Pforzheim 

Fraktion WiP/Die Linke 
Neues Rathaus Raum N136 
Marktplatz 1 
75175 Pforzheim 
 
Telefon: 07231/ 39 4012 
Mail: wip.linke@stadt-pforzheim.de 



 

 

 

Deshalb sind wir der Meinung, dass die Laufzeit der Vereinbarung zwischen der Stadt Pforzheim und 

der Volkshochschule Pforzheim-Enzkreis GmbH jeweils mindestens 4 Jahre betragen sollte und dass 

die Arbeitsverträge der VHS-Mitarbeiter*innen an diese Laufzeit angepasst werden sollten. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Joachim Bott, Peter Pfeiffelmann, Wolfgang Schulz, Claus Spohn, Christof Weisenbacher 

Stadträte der Fraktion Wir in Pforzheim / Die Linke 


